

# Frente a mayores costos y siniestros: Sectores forestal y lechero llaman a facilitar recursos vía créditos y fomento

En la industria frutícola y la producción de vinos, en tanto, ponen énfasis en mejorar la infraestructura hídrica y logística.

J. AGUILERA

Dispara proyecciones exhibieron los distintos rubros del agro respecto de la temporada que viene, en el marco del panel conjunto del seminario organizado por la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA) y Economía y Negocios de "El Mercurio". Mientras productores de granos, leche, vino y del sector forestal manifestaron señales de recuperación frente a los malos resultados de la temporada pasada, el sector de las carnes expresó un "problema endémico". La excepción la marcó la industria frutícola, donde calificaron la temporada pasada como una de las mejores de los últimos diez años.

Con todo, a la hora de hablar

de los principales desafíos, hubo mayores coincidencias. Aspectos como el acceso a financiamiento, recursos de fomento productivo, mayor seguridad, aumento de costos y problemas de infraestructura fueron los temas más recurrentes del panel.

## El "año histórico" de las frutas

En la industria frutícola, el presidente de Gesex, Cristián Allendes, exhibió los mejores resultados. Afirmó que tuvieron los mejores resultados en al menos diez años: "Después de pasar de tres años con la pandemia y la crisis logística, que nos hizo tambalear la industria, este año prácticamente todos los rubros de la

agricultura, casi todas las especies, tuvieron un muy buen comportamiento". Destacó especialmente que "en el caso de la uva, más o menos el 60% de las exportaciones fueron de variedades nuevas, y eso se retorna al mercado, en Estados Unidos, en México, en varias partes, y agradecen este cambio varietal porque las frutas que se están vendiendo son mejores".

## Los contrastes

La contracara del resultado frutícola la presentó Alfonso Undurraga, presidente de Vinos de Chile. Aseguró que el 2023 fue "el peor de la historia reciente del vino en los últimos 30 años". Eso sí, manifestó que en los cinco me-



Eduardo Olivares (Editor de Economía y Negocios), Mónica Oettinger, Cristián Allendes, María Eugenia Zunino, Ignacio Besoain, Alfonso Undurraga y José Miguel Stegmeier conformaron el panel.

HECTOR FLORES

ses que van de 2024 han tenido mejores resultados, con crecimiento de dos dígitos en las exportaciones, y mejores precios para las distintas variedades.

También fueron negativas las proyecciones del presidente de Fedecarne, Ignacio Besoain, quien dijo que los problemas de la industria se arrastran hace años: "Llevamos más de 30 años con disminución de la masa ganadera, hoy día cercano a sobre el 30%. Con una tasa de extracción cerca del 28%, lo que significa que tenemos imposibilidad de estar presentes y ni siquiera mantener nuestra masa".

Cuestionó que la crisis del sector no se aborde con la seriedad

que requiere y afirmó que 2023 presentó la menor faena de los últimos 50 años. Eso sí, destacó que el consumo interno ha ido al alza, y que el desafío para crecer es ganar terreno frente a carnes importadas.

## En recuperación

Uno de los sectores que mostraron mejores perspectivas fue el forestal. Sin embargo, la vicepresidenta de Corma, María Eugenia Zunino, hizo un llamado a las autoridades: "200.000 hectáreas de nuevos bosques es lo que comprometió Chile para la carbono neutralidad a 2030; 350.000 son las hectáreas que han dismi-

nuido las plantaciones". Si bien aseguró que están en una crisis marcada por una disminución de 24% en el PIB forestal y la pérdida de 32.000 empleos, dijo estar optimista para la próxima temporada: "Uniendo toda nuestra fuerza, del sector privado, del Gobierno, Poder Legislativo, podemos tomar en medida las políticas públicas, las leyes necesarias para salir de esta crisis".

José Miguel Stegmeier, de la producción de granos (Socabio), y Mónica Oettinger, de la leche (Saval), también se mostraron optimistas ante la temporada que viene, considerando como principal desafío los factores climáticos y precios internacionales.